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             会議録            資料 1 

会議の名称 西東京市公民館運営審議会平成30年度第10回定例会 

開催日 時 平成31年1月23日(水) 18時30分から19時45分まで 

開催場 所 柳沢公民館 第１会議室 

出 席 者 委 員：石田裕子、武司一郎、廣田幸雄、伊尻由起、小安のぞみ、松嶋真、真鍋五十

鈴、吉野みさわ、小野修平、伊藤邦子、倉持伸江 

職 員：大橋館長、山本事業係長、水野分館長、三城分館長、長谷部分館長、星野主査 

     

欠 席 者 
委員：山本一幸、手塚成隆、呉世蓮 

職員：鴨志田分館長 

議   題 （１）平成30年度第９回定例会の会議録について（資料１）  

（２）報告事項 

  ①行政報告  

②公民館だより編集室報告  

③都公連関係報告（委員部会関係報告ほか） 

④教育計画策定懇談会報告  

⑤図書館計画策定懇談会報告 

（３）審議事項 

  ①事業計画書・事業報告書について（資料２）（資料３） 

（４）協議・確認事項 

  ①諮問について 

②東京都公民館研究大会について 

③公民館運営審議会委員研修について 

④その他 

（５）事務連絡及び情報交換 

  ①その他 

  ・公民館のあり方（素案） 

会議資料の 

名   称 

 平成30年度第10回定例会次第及び通知 

 資料１ 平成30年度第９回 定例会会議録（要旨）(案) 

資料２ 平成30年度第10回 公民館主催事業計画書(案)（７件） 

資料３ 平成30年度第10回 公民館主催事業報告書(案)（12件） 

公民館のあり方（素案） 

平成30年度第10回公民館だより編集室会議録 

 

記録方 法 □全文記録 □発言者の発言内容ごとの要点記録 ☑会議内容の要点記録 

傍 聴 者 □有り ☑無し 

会議内容  
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議題（１）第９回定例会の会議録 

      訂正事項無し 

      

（２）報告事項 

① 行政報告 

・議会日程について 

1月31日から臨時議会開催予定。2月初旬位まで。 

２月25日から第１回定例議会開催予定。予算特別委員会で来年度予算質疑を行う。 

３月一杯開催予定 

   

② 公民館だより編集室報告 

・会議録に沿って要旨を報告。 

 

③ 都公連関係報告（委員部会報告） 

本日(1月23日)町田市で委員部会が開催された。 

・２月３日の東京都公民館研究大会第４課題別集会についての最終確認を行った。 

・第４分科会は、89名申込があり、ホールを使用する。昼食は203会議室と視聴覚室 

  を使用する。次回の会議は大会の振り返りを２月中に行う。３月は、〆の話し合い

を行う。 

・本日、事務局（東大和市）より連絡があり、各市代表1名で受付けをしてほしい。  

 館長と長谷部保谷駅前分館長が受付に待機している。 

・昼食は、基本的には課題別集会が昼食場所になる。第1、第2分科会は、会場が離

れているので事前に食事を用意しておいた方が良い。 

・各課題別集会参加確認のため、参加者名簿をプリントアウトをして渡す。 

 

④ 教育計画策定委員会報告 

１月25日に会議を開催予定。内容は会議録の確認、パブリックコメント等の結果報

告、基本計画の素案について行う。次回、報告する。 

 

⑤ 図書館計画策定懇談会報告  

１月30日に会議を開催予定。パブリックコメントの結果報告等、次回、報告する。 

 

（３）審議事項 

①事業計画書・事業報告書について 

平成30年度 公民館主催事業計画書 （７件） 

平成30年度 公民館主催事業報告書 （12件） 

      

（事業計画書）「資料２」      

【谷戸丘公民館】 

    ・ロビーミニ講座 

    ・市民映画会 

     「ひろしま」－1945年８月 6日、原子爆雲の下の真実― 

 

  【芝久保公民館】 

・平和を考える講座 

     戦争遺跡フィールドワーク 

    委員：昨年のつづきで、大変面白いと思う。楽しみにしている。 

  ・地域で創る教育ネットワーク講座 
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 委員：ゲストスピーカーがどんな人たちなのか、教えてほしい。 

事務局：次回報告する 

  

【ひばりが丘公民館】 

 ・いきいきナイスシニアを楽しもう！ 

 ・第10回 ひばりが丘フェスティバル 

 

【柳沢公民館】 

   ・つながりをはぐくむ公民館 

    ～みんながと語り合う集い～ 

 

         （報告書）「資料３」 

【柳沢公民館】 

   ・乳幼児をもつ母親のための講座 

    ママのわくわく人形劇～子どもの誕生と創造性をみつめて～ 

   ・青年対象 作詞作曲ワークショップ 

    あなたの感性でオリジナル曲を作ろう 

    委員：青年期対象だが、幅広い世代が参加して良かったと思う。感想で８歳の子も一緒にや

ったのか。 

   事務局：母親が連れて来た。 

    委員：８歳も６０代も一緒にやって、よいと思った。一人ずつ作詞・作曲したのか。 

事務局：全員作り、柳フェスで発表した。 

委員：参加者の感想を読んで、これが社会教育だと思った。 

    

  【谷戸公民館】 

   ・「正月飾り・注連縄づくり」に挑戦 

 

  【芝久保公民館】 

   ・文学芸術講座「はじめての茶道講座」 

   委員：市民サークルの協力があって、良かったと思うが、年齢構成を教えてほしい。 

  事務局：次回報告する。 

   ・健康講座 笑顔で元気になろう！～体操・脳トレ・リトミック～ 

        委員：講座の市民サークルの協力は、手伝いなのか、紹介だけなのか教えてほしい。 

   事務局：次回報告する。 

   

  【田無公民館】 

   ・料理講座 発酵食パワーを日常に生かそう！ 

   委員：新しい参加者の割合は、どれ位か。 

  事務局：約８割くらいが、新しい参加者である。講師がとても良かった。 

   ・防災クッキング 

元気が出る災害食～普段の食材で無駄のない備蓄～ 

委員：副次的効果で、食べることに結び付けると良いと思った。公民館に沢山来てほしい。 

またやってほしいと思った。 

   ・地域防災講座 防災まち歩き 

   委員：アンケートの中で＜あなたにとって地域課題は何ですか＞ということは、大切      

      なことだと思うが、どういういきさつで載せたのか。 

  事務局：専門員がアンケートの中で、聞いたことで、必要があれば、全体で行う。田無公民館は

地域エリア（向台・田無・南町）が広いので聞いたのだと思う。 
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   【ひばりが丘公民館】 

   ・教養講座 親子でベビーダンス 

   ・高齢者の課題を考える講座 いきいきナイス長寿に必要なこと 

   ・防災講座 集合住宅の減災対策でつながる 

 

【保谷駅前公民館】 

 ・メンズクッキングいろは（基礎編） 

 委員：９割が初めての男性ということで、普段公民館を利用しない層が来てよかった。申込 

    みは何日くらいで一杯になったか。また申込を待っている人はいたのか。 

  事務局：土曜日開催なので、40～50代の方が結構参加した。定員12人で、締め切りまでに21人申

込み、抽選になった。 

委員：第２弾、第３弾を望む。 

委員：サークル化の進捗状況は。 

事務局：講座後、再度集まりサークル化を検討しているが、リーダーが現れないので、サークル

化は難しい。 

 

（４）協議・確認事項 

①諮問について 

 起草委員会を開き、答申文の案を練っている。本日、公運審終了後会議を行う。 

 

②東京都公民館研究大会について 

   第２課題別集会参加の方は、伊藤・武司委員。他の方は、第４分科会でほぼ、第１希望

通りである。 

 

③公民館運営審議会委員研修について 

・１月９日（水）18：30から柳沢公民館において、牧野 篤氏（東京大学大学院教育

学研究科教授）【「学び」がつくる新しい社会～人生100年時代と公民館の新しい役

割～】委員研修を行った。 

参加者が一言ずつ感想を報告。 

・知らないことが多かった。・公民館の事業を、各省庁が認識して使いたがっている

事に驚いた。・視点を変える、見る角度を変えることの大切さを知った。・地域活動

がうまくいっている所は、公民館活動が活発な所という事に感動した。・貧困と学力

の関係に、考えさせられた。・未来はどうなっていくのか。主体的に学ぶ公民館の役

割がどうなっていくのか。・社会教育を利用者にアピールが必要だと思った。 

 

④その他   

      公民館のあり方（素案） 

      ・西東京市公共施設総合管理計画・マネジメント基本計画、短期（30年度まで）、中・長期

（45年まで）を今年度中にまとめる。現状と課題の分析、見直しの方向をまとめた。企画

課と協議調整を行い、素案を作成。公民館はハード（施設）・ソフト面（事業運営）両方

持っていることが、他施設（図書館等）と違うところである。 

       ・素案に沿って説明。 

      委員：受益者負担の検討が、そのまま有料化に流れそうだが。 

     事務局：同じ土俵に乗せて話し合い、納得してもらうためのもの。 

委員：議会に出すことはあるのか。 

事務局：内部的なものなので、出ることはない。ご意見があれば、メール等で出してほしい。 

（５）事務連絡及び情報交換 

   なし 
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次回の日程について 

     

 平成30年度第11回定例会 

     ２月27日(水)18時30分～    於:柳沢公民館 第１会議室 
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